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3ÉDITO

Noël, un rendez-vous manqué ? Peut-être je dirais plutôt à demi manqué. Car si à la crèche, 

il n’y avait pas les officiels, les bien-pensant, les savants et le grand prêtre, il y avait les 

humbles, les bergers. Eux ne se sont pas posé beaucoup de questions pour croire que cet 

enfant était le Messie attendu. Ils ont couru à l’étable. Il y avait également ces hommes 

insolites et sympathiques, ces Mages, capables de décoder le sens de l’étoile. 

Non, le dérangement de Dieu n’est pas perdu. Noël est la grande fête de l’espérance 

chrétienne : Il vous est né un Sauveur. C’est la fête de la joie.

Trop souvent Noël est une fête de la bouche plus qu’une fête du cœur. Trop préoccupés par 

nos achats et nos cadeaux, nous manquons le rendez-vous de la crèche. Ce soir-là, certains 

ont faim pendant que d’autres dégustent les bons plats préparés en abondance. Pour 

certains Noël évoque l’exclusion ou l’ingratitude. 

D’autres croient que Noël n’est qu’un joli conte de fées avec des étoiles et de petits moutons 

bouclés. Eux aussi ont raté le rendez-vous. 

L’Amour aura le dernier mot

Depuis 2’000 ans, beaucoup heureusement osent croire que l’amour aura le dernier mot. 

Quelle joie alors de contempler le Fils bien-aimé de Dieu sous les traits d’un petit homme. 

Le Messie promis inaugure l’ère de l’amour, de l’amour gratuit qui va jusqu’à l’amour des 

ennemis ?

Dès lors c’est Noël chaque jour lorsque des femmes et des hommes se mettent en route sur 

ce chemin de l’amour, comme les bergers et les mages. Saurons-nous, vous et moi, nous 

y engager, en essuyant les larmes, en oubliant les offenses, en nous mettant à l’écoute, en 

partageant avec le pauvre, en luttant pour la justice… ? Ainsi Noël ne sera pas pour nous un 

rendez-vous manqué. 

Un très beau et joyeux Noël à vous toutes et tous.

Marco Cattaneo, directeur  

Noël, un rendez-vous d’espérance

Luc 2, 1-14 : 
… « Soyez sans 

crainte, car voici 
que je vous annonce 
une grande joie, qui 
sera celle de tout le 
peuple : aujourd’hui 

vous est né un 
Sauveur, qui est le 

Christ Seigneur, dans 
la ville de David »…
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Ce 18 novembre 2023, à Fribourg, une rencontre 

pas comme les autres, s’est vécue, dans la joie et la 

certitude d’un service bien accompli pour notre belle 

Œuvre St-Justin. C’est par une messe d’action de 

grâces que s’est exprimée la reconnaissance envers 

les nombreuses personnes bénévoles qui ont achevé 

leur mandat au sein des associations régionales après 

des années d’un engagement sans faille. Ces fidèles 

serviteurs bénévoles prennent un autre chemin, mais 

sans jamais perdre de vue tout le travail abattu. 

Le professeur Joachim Negel, doyen de la faculté 

de théologie de l’Université de Fribourg a présidé 

cette célébration entouré des prêtres boursiers de 

St-Justin, de Mgr Pierre Farine, ancien président de 

l’Œuvre et du Père Georges Conus de la Société des 

Missionnaires de Bethléem (SMB). 

Un très bon moment d’amitié, de fraternité et 

surtout de retrouvailles s’en est suivi. Afin que cette 

fête soit encore plus belle, les collaborateurs et 

collaboratrices de St-Justin ont été invités à partager 

ce moment. 

Un seul mot est essentiel dans cette rencontre : 

MERCI POUR TOUT !

Marco Cattaneo, directeur

Depuis le 1er juillet 
2023, l’œuvre 

St-Justin a changé 
de gouvernance. 

Désormais les 
forces vives sont 

concentrées dans 
un seul Conseil 

de Fondation. 
Les associations 

régionales ont 
remis leur mandat. 
Ce changement ne 

pouvait pas faire 
sans exprimer une 

profonde gratitude 
à tous les bénévoles 

engagés pour 
certains depuis 

plusieurs décennies. 

ACTUALITÉ

Tout simplement, vous dire MERCI !
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Le bâtiment de la cure Saint Joseph à Lausanne

Tout simplement, vous dire MERCI !

18.11.2023
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Grâce à un engagement constant de nos philatélistes, de notre 

personnel et de nos boursiers, un résultat magnifique de 40’500 

francs a pu être atteint. Cet argent est entièrement consacré à la 

formation de jeunes hommes et femmes du monde entier. 

Ce résultat est le fruit d’un énorme travail, tout au long de 

l’année, par notre équipe de bénévoles qui entretient les 

contacts avec les fidèles donateurs, réceptionne les colis, 

rassemble, trie et classe les timbres, billets de banque, 

collections et bibelots, tableaux, livres, vaisselle, etc.

DES SPÉCIALISTES DE SUISSE ET D’AILLEURS 

Les spécialistes de toute la Suisse, mais aussi de France, 

d’Autriche, d’Allemagne et des Pays-Bas, se sont retrouvés, 

nombreux, à découvrir, puis à miser sur l’un ou l’autre des lots. 

Un magnifique catalogue, dont la rédaction a été assurée 

par Alois et Christian, a été envoyé par poste à plus de 1'500 

philatélistes ou associations afin de permettre également 

des mises par correspondance ou par email. 

Cette vente n’est possible que grâce à la fidélité d’une équipe 

animée par une passion qui va au-delà de la simple collection. 

En se mettant ainsi au service d’une Œuvre sociale qui se voue 

à la formation des jeunes, les bénévoles nous donnent un 

magnifique exemple d’engagement. Ursula, Rita, Alois, Bruno, 

Christian, sans oublier leurs épouses ainsi que d’autres amis 

philatélistes comme Cesil et Peter, Elisabeth et Urs, Bernadette 

et René, Gezim, Peter, Thomas et encore Chantal, Claudine, 

La 23e vente 
aux enchères de 

timbres de l’Œuvre 
St-Justin, qui s’est 

déroulée le 20 
et 21 octobre 2023 

à Fribourg, a connu 
à nouveau un franc 

succès. Il s’agit 
d’un magnifique 

signe de solidarité
 en faveur de 
notre mission 

pour la formation 
des jeunes du 
monde entier. 

23e vente aux enchères de timbres

Stéphanie, Patrick, Mohamad, ont tous 

participé pour que la fête soit belle.



23e vente aux enchères de timbres
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Prière pour la paix en Terre Sainte 

Toi, l’Infini au-delà de tout, 

dans nos quêtes hésitantes, veuille 

purifier nos prières.

Toi, la Source proche de tous,

dans nos gémissements, 

nous te confions nos misères.

Tu es le Dieu de l’Univers que tous les 

peuples cherchent en tâtonnant.

Tu es le Dieu D’Israël et d’Ismaël qui, 

hélas, croient Te servir en se combattant.

À cause de Ta fidélité, Seigneur,

nous croyons que le peuple juif a une 

place légitime sur cette Terre d’Israël.

Par Ta générosité divine, elle lui avait été 

promise,et par l’animosité humaine, 

elle est devenue compromise.

Nous croyons aussi que Ta promesse 

pour le peuple juif n’est pas contre 

le peuple palestinien. Que l’un et l’autre 

trouvent, à travers ces abyssales crises, 

des espaces qui s’harmonisent.

À cause de Ta justice, Seigneur,

nous reconnaissons que les souffrances de nombreux 

Palestiniens sont inacceptables.

Quand l’Etat d’Israël est coupable, ouvre ses yeux pour qu’il 

en prenne conscience et qu’il ait le courage de réparer le 

mal qu’il a causé.

Nous reconnaissons aussi que les souffrances de 

nombreux juifs sont intolérables.

Quand les autorités palestiniennes sont coupables, ouvre 

leurs yeux pour qu’elles en prennent conscience et qu’elles 

aient le courage de réparer le mal qu’elles ont provoqué-

À cause de Ton amour, Seigneur, nous Te supplions 

de mettre fin à ce torrent de haine qui inonde 

cette région et le monde.

Aide-nous à ne jamais choisir entre les victimes 

palestiniennes ou juives.

Nous confessons que Toi le Dieu des prophètes et de 

Jésus de Nazareth, Tu es toujours du côté des personnes 

souffrantes et meurtries.

Ouvre nos cœurs à la compassion pour toutes et tous.

Nous T’en supplions, Dieu de l’Univers et de notre Terre, 

veuille manifester Ta fidélité au cœur de nos infidélités, 

TA FIDÉLITÉ, TA JUSTICE ET TON AMOUR



Prière pour la paix en Terre Sainte 
9SPIRITUALITÉ

Ta justice au cœur de nos injustices, Ton amour au 

cœur de nos haines.

Écoute nos quêtes et nos gémissements pour 

tous les Juifs et Palestiniens, comme pour tous les 

peuples de la Planète.

Qu’au-delà des brutalités extrêmes qui embrasent 

notre monde,

nous puissions nous tourner, enfin et humblement, 

vers Ta fidélité, Ta justice et Ton amour.

AMEN

    Shafique Keshavjee (pasteur et théologien)
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Et voilà que dans cette nuit, j’aperçois 

une cabane. Une étable ? Tout au plus 

un refuge de fortune pour animaux fuyant 

la pluie ou le froid. Quatre piquets, 

des murs de planches et de paille, 

un toit de feuilles.

Oui, un cabanon minable. L’hôtel des 

courants d’air. L’hôtel des SDF, humide 

et malodorant à cause d’une vieille paille 

fermentée. 

Seigneur, ce cabanon minable, 

 c’est exactement mon cœur.

 Mon cœur lézardé et branlant, 

 Mon cœur aux milles courants d’air,  

 traversés par des idées farfelues.

 Mon cœur plein de toiles d’araignées,  

 de fi ls subtils qui me retiennent pour  

 m’empêcher d’aller vers Toi.

 Quand changeras-tu nos cœurs de  

 pierre en cœur de chair ?

Une nuit comme les autres, une nuit d’hiver avec une petite brise froide qui accroche aux arbres 

des perles de givre. Une à une, les lumières des maisons se sont éteintes. Seule, sur la colline, 

la lueur mourante d’un feu de braise : des bergers, à demi-endormis, dans de grosses 

couvertures de laine. Et pourtant, une nuit tellement diff érente des autres. Le vent d’hiver 

a chassé les nuages. Et les étoiles brillent d’un éclat renouvelé comme si les anges les 

avaient redorées. Des étoiles qui se sont penchées au balcon du ciel, curieuses, comme si un 

évènement important allait se passer. Et c’est vrai, c’est la nuit la plus importante de l’histoire, 

la grande nuit de Noël, la nuit de la venue de Dieu sur la terre des hommes.

 Seigneur, c’est donc au cœur de la nuit que tu viens chez les hommes.

 Ce n’est pas dans le bruit des grands magasins, mais dans le calme d’un monde endormi.

 Ce n’est pas dans le faste des fêtes d’un réveillon, mais dans le silence des églises vides.

 Seigneur, si souvent mon cœur est dans la nuit, Si souvent ce qui l’habite, c’est la solitude, 

 l’incompréhension de mes proches, le poids de mes péchés, et surtout, oh ! oui, surtout 

 l’impression que tu m’abandonnes.

 Mais alors, si c’est dans la nuit que tu viens, peut-être viendras-tu, ce soir, au cœur 

 de mes ténèbres. Pour une nuit qui sera pour moi la plus douce des nuits……

 Stille Nacht, Heilige Nacht…

 Douce nuit, calme nuit

 Dans le ciel, l’astre luit…

Une douce nuit qui se raconte et se vit     dans son cœurUne douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     Une douce nuit qui se raconte et se vit     
10 ACTUALITÉ



1111

Une douce nuit qui se raconte et se vit     dans son cœur
ACTUALITÉ
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Tiens, quelle est cette bête qui somnole sous cet arbre ? Un bœuf ? 

« Brave bœuf, que fais-tu là ? » 

Je réfl échis. C’est l’hiver, le travail est terminé. On m’a laissé au parc, presque oublié : 

si je donnais du lait comme ma sœur, j’aurais de la visite et des câlins. Mais ça ne fait rien, 

je rumine des tas de choses, je philosophe comme ça sans avoir l’air. J’aimerais bien servir 

à quelque chose… et qu’on m’aime, pas seulement pour ma viande. ! 

Mais si tu allais rejoindre le petit âne que je vois auprès du cabanon ? Tu ne seras plus seul ! 

« C’est une bonne idée même si elle ne vient pas de moi. »

« Et toi, petit âne, que fais-tu ici, à la porte de ce refuge, tu as l’air si fatigué ? » J’arrive de Galilée, 

très loin d’ici, savez-vous ? Je portais sur mon dos une femme enceinte, et je suivais mon maître, 

un homme très gentil. Ils viennent d’entrer tous les deux dans le refuge. – Quelle idée ! – 

Où vouliez-vous qu’ils aillent ? Ils ont cherché dans leur famille : c’était complet, Dans un hôtel ? 

tout était pris. Alors, ils se sont réfugiés ici. 

 Seigneur, si tu réveillais dans mon cœur ces bons sentiments que tu as donnés

 aux animaux les plus simples.

 Si tu me donnais, comme à eux, encore plus le désir de servir.

 Si tu me donnais, comme à eux, d’accepter de n’être pas toujours compris.

 Si tu me connais, comme à eux, d’accepter le quotidien

 Donne-nous, Seigneur, un cœur nouveau

 Mets-en nous, Seigneur, un esprit nouveau

L’homme vient de sortir de l’étable. 

Il est grand, beau et jeune. Correctement 

habillé. Sans plus. Il semble fatigué et 

préoccupé, mais serein quand même. 

Il dit à l’âne et au bœuf : 

« Entrez, s’il vous plaît. À l’intérieur, on 

aurait un peu besoin de vous, de votre 

chaleur animale, vous comprenez ? » 

Le bœuf et l’âne ne se sont pas fait prier. 

Et Joseph a refermé la porte derrière eux.

 Seigneur, j’aimerais aussi entrer dans  

 l’étable et assister à la naissance 

 de ton fi ls.

 Mais non, je préfère rester dehors,   

 je n’en suis pas digne. Je ne veux pas  

 déranger.

 J’ai tellement peur de ne pas   

 respecter le mystère de cette nuit.

 Mais avoue que ça fait quand même  

 une drôle d’impression de penser que  

 Dieu n’aura, pour l’accueillir chez 

 les hommes, que la présence 

 de deux braves bêtes.

« Entrez, s’il vous plaît. À l’intérieur, on 

L’homme vient de sortir de l’étable. Tiens, quelle est cette bête qui somnole sous cet arbre ? Un bœuf ? Tiens, quelle est cette bête qui somnole sous cet arbre ? Un bœuf ? Tiens, quelle est cette bête qui somnole sous cet arbre ? Un bœuf ? 

ACTUALITÉ
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Laisserons-nous à notre table

 Un peu de place à l’étranger ?

Et puis soudain, un cri dans la nuit, le cri d’un enfant qui 

remplit ses poumons tout neufs d’un air froid et piquant. 

Un cri qui n’a réveillé personne. On entend de l’eau qui 

coule dans une bassine. On perçoit à peine le baiser que 

Joseph dépose sur le front de Marie. C’est tout… Dieu est 

né ! C’est aussi simple que ça. Seigneur, ce cri d’enfant 

qui n’a réveillé personne va pourtant bousculer le monde, 

résonner jusqu’aux extrémités de la terre et des temps.

 Trouvera-t-il, ce soir un écho dans mon cœur.

 Viendra-t-il réveiller le fi ls de Dieu qui sommeille en moi  

 depuis mon baptême ?

 Ouvrirai-je toute entière les portes de mon étable pour   

 qu’elle devienne palais d’un roi.

 Dans une étable obscure

 Sous un ciel étoilé

 Et d’une vierge pure

 Un doux sauveur est né

Marco Cattaneo

13ACTUALITÉ



Le couscous royal n’est préparé que pour de grandes 

occasions, évènements majeurs ou encore offert en don 

pour une grâce reçue, raconte Nasria Myriam. 

« Pour notre famille, ma mère ne cuisait qu’un couscous 

‘pauvre’ avec quelques légumes de saison et, si elle avait 

de l’argent, ajoutait un morceau d’agneau ou de mouton. 

Ce n’est que pour marquer une fête religieuse, une visite 

importante ou pour remercier Dieu qu’elle préparait le 

couscous royal. »

Devenue chrétienne, Nasria a gardé cette tradition. 

« Quand je mijote un tel plat, c’est que le jour n’est pas 

banal. Il signifie pour moi : accueil, partage, charité, joie. Le 

temps de préparation du couscous est un temps d’action 

de grâce et de remerciements. C’est l’assiette du pauvre 

que je dresse avec tout mon cœur et ma compassion. »

D’autres berbères rappellent que Sainte Monique a dû 

préparer, souvent, un tel repas pour son fils, Saint Augustin. 

Le 8 décembre, jour de l’immaculée conception de Marie, 

est parfumé aux senteurs de l’Orient, aux épices de la 

miséricorde. 

Pour Nasria, ce repas est préparé en communion avec ses 

frères musulmans, « certains marqués de rigueur et même 

de fanatisme… mais il sera mangé avec l’amour, la bonté et 

la liberté que nous, enfants de Dieu, portons en nous. »

Une vingtaine de 
pèlerins de sainte 

Rita se sont retrouvés 
le 31 octobre à Sion 

pour partager une 
rencontre autour 

d’un couscous royal 
préparé par Nasria 
Myriam. Un voyage 

culinaire pas comme 
les autres dans la 

culture berbère. 

ACTUALITÉ

Un couscous royal préparé par 

Nasria-
Myriam 



LE CHANGEMENT COMMENCE
AVEC VOUS
C’est une nouveauté à l’Œuvre St-Justin, 

mais pas dans le monde informatique, car la 

possibilité de faire des dons en ligne existe 

depuis deux décennies. Vous avez déjà 

la possibilité de nous suivre en ligne, via 

notre site Web www.justinus.ch, il est donc 

logique que nous vous offrions également la 

possibilité de faire un don en ligne.

Vous pouvez le faire via un compte PayPal 

ou, si vous n’en avez pas, par carte de crédit. 

C’est l’un des paiements en ligne le plus sûr 

à ce jour.

Comment ça marche ?
Sur notre site www.justinus.ch, il suffit de 

cliquer sur le logo PayPal ou, encore plus 

simple, de scanner le code QR ci-dessous 

avec votre téléphone portable. Vous avez 

quatre options de paiement de 20, 50, 100 

francs ou un montant de votre choix.

Nous vous remercions chaleureusement de 

votre soutien.

Lien direct

Faire un don 
en ligne PÈLERINAGE

SUR LES CHEMINS DE FRANÇOIS, CLAIRE ET RITA

ASSISE - CASCIA - LA VERNA

DU LUNDI 8 AVRIL AU 
DIMANCHE 14 AVRIL 2024

Logo brun
pour lettre Sainte Rita

Logo or
Pantone 8642 C

advert regular

Logo brun
pour lettre Sainte Rita

Logo or
Pantone 8642 C

advert regular

Renseignements : 
Marco Cattaneo, Œuvre St-Rita 
Rue de Rome 3, 1700 Fribourg 
T. 026 351 16 16
ritawerk@justinus.ch, www.justinus.ch

Un couscous royal préparé par 

Appelés à être « artisan de paix »

Nasria-
Myriam 



L’église a un urgent besoin de prêtres, religieux, religieuses. Dans les jeunes Églises en plein 

développement, de nombreux candidats à une vie consacrée ne trouvent pas les moyens de 

réaliser leur vocation, faute de ressources financières.

L’Entraide Ste Monique permet de financer des formations. Les bénéficiaires de L’Entraide 

Ste Monique, aujourd’hui prêtres diocésains, supérieurs de congrégation voire évêques font 

fructifier vos dons ou votre parrainage. Sur demande, vous recevrez la circulaire Entraide 

Ste Monique.

Pour votre don, utilisez le bulletin de versement ci-joint. Merci de nous aider !

Fondation Œuvre Saint-Justin
Stiftung Justinus-Werk
rue de Rome 3 | 1700 Fribourg | T. 026 351 16 16 
Marco Cattaneo, mc@justinus.ch
IBAN CH32 0900 0000 1700 0846 3

LA FONDATION 
ŒUVRE SAINT-JUSTIN

Plus que jamais, la formation est 

la clé d’un vrai développement.

La Fondation Œuvre Saint-Justin 

permet depuis plus de 90 ans à

des jeunes du Sud, hommes

et femmes, d’acquérir,

en Suisse ou dans leur pays,

une formation solide, gage 

d’espoir et de progrès.

Nos cinq maisons de Fribourg, 

Genève, Zurich, Sion et Lausanne 

sont une école de vie et de 

tolérance.

Elles accueillent plus de

600 jeunes en formation,

suisses ou étrangers.

Près de 100 personnes

reçoivent une aide financière.

Les bénéficiaires de bourses ont 

des talents, mais manquent

de ressources. Ils serviront leurs 

peuples comme médecins, 

ingénieurs, techniciens, 

éducateurs, juristes ou encore 

prêtres ou religieuses.

La Fondation Œuvre Saint-

Justin contribue à réaliser une 

mondialisation de la solidarité.

Pensez 
à eux !

DÉCOUVREZ NOTRE SITE INTERNET :
WWW.JUSTINUS.CH

ENTRAIDE STE MONIQUE

Les bénéficiaires,
aujourd’hui prêtres,
religieux, religieuses,
font fructifier vos dons ou
votre parrainage.


